

Salon International de l'Agriculture
Société Comexposium
70, avenue du Général de Gaulle
92058 Paris La Défense

Béziers, le 14 février 2025

Madame, Monsieur,

Au nom des associations signataires, nous souhaitons vous faire part de notre préoccupation concernant **la présence de toreros** et de représentants de la tauromachie espagnole lors du Salon International de l'Agriculture en 2023 et 2024, et nous vous demandons de ne pas reconduire leur participation à l'édition 2025.

Lors des deux dernières éditions, des démonstrations de tauromachie ont eu lieu au sein du Salon, suscitant l'incompréhension et l'indignation de nombreux visiteurs. Nous fondons notre requête sur plusieurs arguments :

1. Incompatibilité avec la vocation du Salon

Le SIA est la vitrine de l'agriculture et de l'élevage, piliers de la production alimentaire. Or, l'élevage de taureaux dits "de combat" n'a pas pour objectif de nourrir la population, mais de fournir des animaux destinés aux spectacles tauromachiques. Si plus de 90 % des bovins de corrida sont finalement abattus sans passer par les arènes, la production de viande n'est pas la finalité de ces élevages. **Ainsi, la présence de toreros au SIA est incompréhensible.**

2. Promotion de la corrida

Accepter que des toreros fassent une démonstration de *toreo de salon* (gestuelle de la tauromachie avec cape et cornes de taureau) revient à légitimer et promouvoir la corrida, une pratique qui relève de « sévices graves et actes de cruauté envers un animal », selon l'article 521-1 du Code pénal français. **Est-ce le rôle du Salon de l'Agriculture de promouvoir la corrida ?**

3. Contradiction avec les valeurs du Salon

Le monde agricole œuvre sans cesse à améliorer ses pratiques en intégrant la notion de bien-être animal, une valeur portée par le Salon de l'Agriculture, notamment à travers sa charte SIA'ttitude. **Promouvoir la corrida est en totale contradiction avec cet engagement.**

Le Salon de l'Agriculture existe depuis 61 ans, et jamais, jusqu'en 2023, la tauromachie espagnole n'y avait été représentée. Pourquoi ce changement ? **Le SIA ne doit pas être instrumentalisé à des fins de propagande tauromachique.**

Aussi, nous vous demandons instamment de ne plus autoriser la présence de toreros ou de représentants de la tauromachie lors du SIA 2025.

Nous restons à votre disposition pour échanger sur ce sujet et vous prions d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de nos salutations distinguées.

Signataires :

COLBAC (Comité de Liaison Biterrois pour l'Abolition de la Corrida)

COVAC (Collectif des Vétérinaires pour l'Abolition de la Corrida)

CRAC Europe (Comité Radicalement Anti Corrida)

FLAC (Fédération des Luttes pour l'Abolition des Corridas)

Landes Anti Corrida

No Corrida

PROTEC (Collectif Protégeons les Enfants des Corridas)

Le VAR contre la corrida